

en date du 13 juillet 1903, elle déchargea l'Evêque de Chicoutimi de l'administration de la Préfecture, la confia à la Congrégation des Eudistes, et le 21 août suivant, nomma le Rév. Père Blanche, Préfet Apostolique.

Une ère de progrès s'est levée, depuis quelques années, pour ces régions jadis si délaissées : le commerce y prend, chaque jour plus d'importance, des industries considérables y ont été établies, la population s'y accroît comme par enchantement, l'organisation religieuse, depuis la venue des PP. Eudistes, est devenue plus satisfaisante et plus complète. Aussi toutes ces considérations ont-elles porté le Métropolitain et Nos Seigneurs les Evêques de la Province à solliciter, à Rome, l'érection de la Préfecture en Vicariat.

Sa Sainteté Pie X a daigné acquiescer à cette supplique respectueuse, et, le 12 septembre 1905, le Vicariat Apostolique du Golfe Saint-Laurent a été érigé par Bref pontifical, en même temps que le Très Rév. Père Blanche, Préfet, a été créé Evêque titulaire de Sicca et Vicaire Apostolique de ce nouveau diocèse.

Population du Vicariat.—Ce vaste territoire renfermé dans la Puissance du Canada comprend, d'après les derniers recensements, une population Franco-Canadienne de 7000 âmes et environ 3000 Indiens.

Le pays étant encore inexploré et dépourvu de tout chemin, les Canadiens habitent uniquement sur la côte. Les Indiens vivent dans les forêts et ne viennent au bord du fleuve que dans le courant de juin et de juillet pour faire leur mission et vendre leurs pelleteries. Tous les blancs sont catholiques ainsi que la plupart des Indiens ; néanmoins il reste, dans le nord du Vicariat, des Esquimaux et des Naskapis qui sont encore païens.

Les Indiens ont un langage particulier, sont évangélisés par les F.R. P. Oblats qui résident à Notre Dame de Bethsiamis. Les blancs, près desquels s'exerce le ministère des RR. PP. Eudistes, sont de pauvres pêcheurs disséminés sur une étendue de 200 lieues, de la Rivière Portneuf au détroit de Belle-Ile.